



Newsletter Juli /Aug. 2022 –

Bund Naturschutz Ortsgruppe Biberbach



Biotop Salmannshofen: Streuhaufen + Bruder Sonne mit Rossminze – Grünfläche beim Rathaus Biberbach

### Liebe Naturfreunde in Biberbach, Meitingen und Umgebung,

\*Immer noch liegt unser Ortsgruppenleben ziemlich brach, bei den Neuwahlen am 19.5. waren nur 4 stimmberechtigte Mitglieder anwesend, und wie in den letzten 8 Jahren machen wir als dreiköpfiger Vorstand (Kathrin Reich, 1.V., Peter Mayer, 2.V., Bernhard Hanke, Schatzm.) weiter.

\*Schwerpunkt unseres Engagements wird weiterhin die Biotopfläche in Salmannshofen sein. Die maschinelle Mahd wird nun vom Landschaftspflegeverband des Naturparks westliche Wälder übernommen, die Mahdfläche wurde von 1,1 auf ca. 1,8ha ausgeweitet. Das Mähgut wird weiter von Peter Mayer abgeholt und als Einstreu für seine Mutterkuhhaltung in Biberbach verwendet.

\*Trotz der Trockenheit haben wir auf unsererer Biotop-Streuwiese im Moment einen schönen Blütenbesatz mit Rossminze, Blutweiderich, Gilbweiderich, Johanniskraut, Helmkraut, Bertramsgarbe, Sumpfstorchschnabel, Bärenklau, Kohldistel, Braunwurz, Mädesüß, Weidenröschen u.v.m.. Besonders gut hat sich die im letzten Jahr mühsam von Hand gerodete ehemalige Goldrutenfläche entwickelt – hier nochmal herzlichen Dank an die Helfer, insbesondere an Hubert Schuster.

\*Der Teich hat noch etwas Wasser mit ausgeprägtem Binsen- und Schwimmblattbewuchs, laut dem biologischen Gutachten von Peter Hartmann 2020 Lebensraum für 10 Libellenarten, wie z.B. Plattbauch, Vierfleck, südlicher Blaupfeil und kleines Granatauge.

\*Für den Herbst/Winter planen wir in Zusammenarbeit mit dem Naturpark ein Projekt zur Anhebung des Grundwasserspiegels auf der Wiese durch Rückstau des Quergrabens, der durch die

Wiese fließt. Die Anregung dazu kam von Matthias Fendt aus der Ortsgruppe Meitingen, herzlichen Dank dafür!

\*Unsere gemeinsam mit den Gartenfreunden betreute Blühfläche gegenüber vom Rathaus Biberbach leidet zwar auch unter der Trockenheit, aber es gibt noch vereinzelte blühende Bestände von Wegwarte und Flockenblume und sehr, sehr viele schöne Samenstände, wie z.B. vom Lein, wo wir dann nächstes Frühjahr und Frühsommer wieder eine Blütenfülle erwarten können. Herzlichen Dank an die Gemeinde Biberbach für die gute Kooperation in Sachen Blühflächen!

\*Werbung für den Bund Naturschutz und unsere Ortsgruppe können wir in Zukunft durch eine schöne Aktion der Gemeinde Biberbach machen. Im August werden 80 Pakete für Neubürger zusammengestellt mit Infos und ‚Präsenten‘ der Vereine. Vom BN gibt es jeweils ein Bestimmungsheftchen für Tiere und Pflanzen (mit eingeklebtem BN-BIB-link) und eine Lesezeichen-Lupe, das Material habe ich kostenfrei beim BayStMin für Umwelt bestellt.

\*Im nächsten Jahr soll dann mal wieder am Biotop ein Sensenkurs stattfinden und endlich auch eine Kinderaktion zur Bemalung unseres BN-BIB-Zeltes. Dieses Jahr hat' s leider wieder nicht geklappt .

**\*\*\*** Herzliche Grüße und Einladung zu unserem Sommerabendsingen – auch für Nichtsänger\*innen 😊 – am 6. Aug. um 19 Uhr im Weiden-Spiralgarten am Biotop!

**\*\*\*** Gez. 27.07.22 Kathrin Reich

Nähere Infos dazu und zu unserer Ortsgruppe findet ihr auf der Homepage der BN-Kreisgruppe.



Biotop Salmannshofen : Teich, ehemalige Goldrutenfläche mit Johanniskraut, Helmkraut und Weidenröschen